

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LILIPUT

—TRADUCCION DE F. G. D.—

Una noche, hace dos años, me encontraba yo parado á la entrada de la pista del Circo de Verano, en el punto en que las bellas equilibristas, con la cabeza adornada de plumas, los ojos muy negros y brillantes resaltando en medio de la blancura artificial del rostro, esperan, envueltas en macerianes á grandes cuadros, que hayan acabado de tender las redes para trepar á sus trapeacios.

Sostenía amistoso coloquio con una de estas encantadoras hijas del aire, cuando un extraño dno de voces que se elevaban en tono de disputa nos hizo volver la cabeza.

Una de aquellas voces sonaba grave como la de los canónigos en el coro, la otra parecía á la vez infantil y senil.

Yo había hecho un ademán reclamando silencio. La graciosa gimnasta sonrióse y me dijo al oído:

—Lo de siempre. Liliput y Mr. Hermann que discuten. Así pasan el día entero en interminable querrela.

—¿Y quien es Liliput, mi querida Herminia?

—El enano, ese cachito de hombre, no mayor que un zapato, que guía el tiro de poneya.

—Y Mr. Hermann, ¿quién es?

—El gigante, un individuo que mide siete pies cinco pulgadas, y al que ha sido necesario instalar en las caballerizas porque en nuestras habitaciones no podía moverse sin dar con la cabezota en el techo. Liliput y Mr. Hermann sienten celos uno de otro. Oigales Vd., que no le pesará.

La red estaba ya extendida. Mr. Loval vino á buscar á Herminia. La ayudé á quitarse el abrigo, y cuando me quedé solo, dirigíme á las cuadras, curioso por presenciar la disputa de los dos rivales.

Al que primero ví fué á Mr. Hermann. Sobresalía con la mitad del busto por encima de los mozos de cuadra, amazonas y espectadores que se habían quedado en aquel departamento y formaban corro alrededor de ambos fenómenos.

Al inclinarme sobre la línea de cabezas, alcancé á ver á Liliput. Con su sombrero de postillion echado atrás, los brazos en jarras, los talones de las botas hiriendo el pavimento, en verdad parecía el enanillo un gallo de combate pronto á saltar sobre su adversario.

Clamaba á grito herido:

—Pues yo le digo á Vd., Hermann, y le vuelvo á decir que eso era una injusticia.—Una injusticia! ¿quieraba el coloso con puro acento tudesco.

—Si señor, una injusticia escandalosa! Si un gigante exige mil francos de sueldo mensuales, qué quiere Vd. que pida un enano como yo?

—Cincuenta francos, respondió Mr. Hermann soltando la carcajada.

El enano se puso rojo de cólera, pero dominándose en seguida, volvióse hacia nosotros y nos dijo con voz trémula de indignación.

—Caballeros, no dispensaré á este imbecil de alemán el honor de responderle. Os tomo á vosotros por jueces del pleito que sostenemos. Los dos somos fenómenos, ¿cuál de los dos os parece más curioso, más digno de verse?

Unos gritaron, "¡El enano!" Otros, "¡El gigante!"

Liliput repuso sin desconcertarse.

—No hay duda posible, caballeros el enano. Y lo que afirmo, lo pruebo.

—¡Eso! ¡eso! ¡pruebas! dijo Mr. Hermann, apretando los dientes.

—No hablo con Vd., respondió Liliput lanzando una mirada de desprecio á las botas del coloso. Y luego, dirigiéndose al concurso, declamó.

—¿Qué es lo que á vuestros ojos tiene más precio, un reloj enorme como un bañadera, ó un reloj tan diminuto que cupiese en el hueco de una sortija, de un alfiler de corbata? Aquel valdrá doce francos; este es inapreciable. Señores, aquí está la bañadera y aquí está el dije. Creed que sería mucho más difícil hacer el movimiento que hay aquí—y se tocaba la frente,—y el movimiento que aquí hay—y palpábase el corazón,—que encolar un gran resorte en el círculo de una moneda de cincuenta céntimos. Artículos como este, añadió señalando á su compañero, los fabrican América é Inglaterra por docenas y á destajo. ¡Vive por otra, tudesco!

Los circunstantes rompieron á reír. Pero Mr. Hermann no estaba para risas; hallábase tan exasperado que probablemente habría jugado una mala partida al pigmeo, si Liliput, concluido su discurso, no hubiera tenido la precaución de deslizarse bajo nuestros codos, después de sacudir su señal de irónica despedida el penacho de cintas tricolores que adornaba su sombrero.

Has pocas noches volví al Circo de Verano, atraído por el anuncio de una interesante pantomima, y me introduje entre bastidores para ver mejor el desfile de la troupe exótica que debía tomar parte en el espectáculo.

De pronto, sentí que me daban un codazo y oí que me decían.

—Apártate Vd, un poco, caballero, que van á pasar los elefantes y podrían hacerte daño.

Volvíme para dar las gracias y, á pesar mío, dejé escapar este grito de sorpresa.

—¡Liliput!

¿Cómo pude reconocerle bajo su nuevo aspecto, convertido en mozo de cuadra, muy delgado, sin edad, casi sin sexo, mal vestido y sucio, con su gorra á cuadros aplastada sobre la cabeza?

Era él, sin embargo, porque respondió con una sonrisa triste.

—¿Me reconoces Vd.?

—Perfectamente. ¿Pero qué te ha sucedido? ¿Ya no eres enano?

Sacudió dolorosamente la cabeza, y respondió.

—En el mes de Noviembre último, cuando acabábamos de establecernos aquí abanconando el Circo de los Campos Elíseos, abrí mi armario para sacar un pantalón de lujero guardado desde la estación anterior. Traté de ponérmelo, y reparé que me viene corto, dos dedos lo menos. Entonces le pregunté á mi madre. ¿Has cortado el pantalón por debajo? Me responde que no, y nos quedamos mirándonos llenos de angustia.

Detúvose un momento el desdichado, que había palidísimo, y luego siguió.

—Le digo á mi madre. Entonces?... Ella me responde. Entonces...—Entonces he crecido!—He crecido, caballero, durante seis semanas que estuve enfermo lo menos un centímetro cada veinticuatro horas. Estábamos desesperados. No

era solo el pan que se perdía, yo experimentaba otro duelo más hondo. Soy animoso, tenía la seguridad de encontrar trabajo, de ganar el sustento de los dos, pero lo que me consternaba sobre todo era la humillación de la caída. Ya ve V... haber sido un fenómeno, haber alcanzado triunfos de artista, para venir á parar á esto.

Y se golpeaba el pecho como un peccador que entena el mea culpa. Sus ojos estaban llenos de lágrimas, y yo no me contentaba de mirarle sin encontrar palabras de consuelo que dirigirle. Por fin concluyó.

—Tuve un momento de esperanza. Creí que iba á volverme gigante, no faltan ejemplos de estos crecimientos súbitos. Mr. Hermann, sin ir más lejos—no sé si Vd. le habrá conocido,—un mocetón de siete pies cinco pulgadas, comenzó á estirarse repentinamente al llegar á los veinticinco años. Volviese gigante habiendo sido enano, es desastroso, pero vale más que desportarse un buen día y reconocerse hombre igual á los demás. Me resigné, esperé. ¡Desesperación! Detúveme en aquel crecer impensado y abominable. Ni grande ni chico, señor, yo, Liliput, un antiguo prodigio, un "numero extraordinario"

Los elefantes volvían á sus establos. El personal precipitábase hacia una alfombra enrollada que había que extender en la pista para que sobre ella danzaran las bayaderas. Un lacayuelo, gritó.

—¡Eh! ¡Liliput! ¡Aborto! ¡Echa aquí una mano!

El ex enano se irguió con dignidad supremamente cómica, de hombrecillo lastimado en su amor propio, y protestó.

—Yo no soy un aborto. Mido un metro cuarenta y dos, sin los botines, la talla de Mr. Tlicers...

HUGUES LE ROUX!

LO QUE SE CUENTA

Recientemente se han enumerado en varios periódicos extranjeros las aficiones de algunos soberanos respecto de diversos animales.

Gracias á dichos periódicos sabemos que el emperador Guillermo profesa especial afecto á los gatos.

El monarca alemán destina anualmente cierta cantidad de su peculio particular á recoger y alimentar á todos los morrongos vagabundos de Berlín.

El rey de Portugal es lo que á los animales se refieren, prefiere el mono á todos los demás de la creación.

El rey Leopoldo de Bélgica se desvive por los pájaros. En su palacio de Locken ha mandado construir magnífica pajarera, que encierra los más hermosos ejemplares de volátil que se conocen.

León XIII muestra especial predilección por los pajarillos cantores, tales como el canario, jiguero, etc. En sus despacho existe gran número de jaulas, cada una con su correspondiente huésped.

Las ratas de Indias disfrutan del afecto del sultán Abdul-Hamid.

La reina Guillermina de Holanda posee una numerosa colección de ratones blancos, á los que cuida con gran solicitud.

Eduardo VII profesa desde hace muchos años gran afición á los caballos.

El presidente de la República francesa, monsieur Loubet, muestra singular preferencia hacia los perros de caza.

La siembra de patatas tardías tiene el gravísimo inconveniente de que los tubérculos lleguen á descomponerse en contacto con la tierra si faltan las humedades necesarias para su germinación.

Las patatas partidas no deben sembrarse en esta época, porque se acelera el mal, y es un error suponer que las enteras suministran tubérculos pequeños, cuando lo que sucede es que son mal seleccionadas, es decir, que se practica en medianas condiciones la separación de las patatas. Créese efectivamente que las patatas para la siembra deben ser pequeñas, y claro está, cuando es una variedad de tamaño grande la que se cultiva y se escogen las patatas menos desarrolladas, darán éstas muchos tallos, sí, pero también muchos tubérculos pequeños.

Para la siembra de Junio encontramos expuesto el dejar á las patatas las yemas cuyo desarrollo pase de un centímetro, pues por mucho cuidado que se tenga es difícil no sufran algún roce que destruya en parte su organismo.

Existe en Montluçon (Francia), una antigua costumbre por la cual á todo hombre que se deja pegar por su mujer, se le pasea por la población montado en un asno, cubierta la cabeza con un gorro de algodón y ostentando una rucosa á guisa de cetro.

Hace avries días se organizó un cortejo de esta índole.

El marido zurrado por su mujer, á quien se hizo objeto de veja es un obrero que trabaja en una de las fábricas de dicha población.

El desdichado recibió la paliza después de una disputa con su esposa.

Se le hizo cabalgar vuelto de espaldas á la cabeza del asno, y llevaba en aquellas un cartel infamante, en que se leían estas palabras: «Azotado por mi mujer y contento.»

Más de tres mil personas presenciaron el paso de la comitiva. El pobre hombre fué paseado por toda la ciudad, sufriendo las burlas más sangrientas.

La princesa Friederich Leopold, hermana de la emperatriz de Alemania, partió hace días desde Potsdam á Brandeburgo, 18 millas de distancia.

El año pasado, en una de sus excursiones, se rompió el hielo bajo sus pies, y estuvo á pique de perder la vida, lo que de tal modo irritó los nervios de su irascible imperial cuñado, que la tuvo encerrada por castigo durante seis semanas.

Parece que el buen señor desea monopolizar toda la notoriedad en su interesante personilla.

Para engrasar los ejes y tornillos de las máquinas que andan torpes, debe mezclarse el aceite de esperma con el mineral, pues tal mezcla no ataca como otros aceites al bronce, por contrario motivo, debe evitarse, siempre que se pueda, el uso de aceite de sebo.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL

CONTRA LA RAZON

Hay que tener muy en cuenta, para evitar más graves daños, lo fácil que es perjudicar una buena causa, cuando sin motivo se apela para defenderla á medios de violencia que suelen degenerar en crímenes odiosos.

La razón que asiste siempre á los menesterosos para solicitar reformas sociales que en la medida de lo posible y con arreglo á principios de equidad y justicia permiten su mejoramiento, anúlase, si no es que se borra y extingue por completo, ante la enormidad de los atentados que se cometen con este objeto, y el horror que el crimen produce hace que nadie se fije ya en lo mucho bueno que debe y puede hacerse en favor de los desgraciados, sino en la infame tendencia de tomar como pretexto la causa del proletariado para llevar á cabo una perturbación social consistente en el asesinato, como medio de acción y de propaganda contra la seguridad de las personas y la propiedad de las cosas.

Son atentados contra la razón los crímenes del anarquismo, atentado que lejos de favorecer la causa de los pobres la empeora extraordinariamente, asociándola á crímenes que apartan la atención de las reformas sociales y las retrasan indefinidamente.

Por eso la razón se subleva contra semejante barbarie, después de haber conquistado medios eficaces de propaganda pacífica para mejorar el estado económico y social de las muchedumbres.

De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

Sin noticias

Madrid 16, 3.

Hay carencia de ellas.

La pradera de San Isidro ha estado animadísima.

Preparativos

Se hacen grandes preparativos para las maniobras que ha de verificar la escuadra francesa.

Después de las maniobras, la escuadra irá á Valencia y Cartagena, para pagar la visita que hizo á los franceses el acorazado *Pelayo* en las recientes fiestas de Tolón.

Huelga

Comunian de New York que los obreros huelguistas de Brooklyn han levantado los rails de algunas líneas de tranvías, precipitándose algunos de estos en el río.

Huelgas

Madrid 16, 10:30.

En Valladolid, en reunión celebrada por los huelguistas ebanistas, los de hierro y metales y otros gremios, acordaron persistir en su actitud, mientras los patronos se nieguen á aprobar las bases presentadas.

Maniobras militares

Madrid 16, 10:50

Las maniobras han resultado brillantísimas.

Asistió la familia real.

La misa la dijo el Obispo de Sión.

El Rey iba seguido de un brillante Estado Mayor y el público lo recibió con grandes aclamaciones.

Hallazgo

De Zaragoza telegrafían que una familia pobre adquirió un jergón de paja que había pertenecido á un usurero, encontrando dentro seis mil duros en onzas de oro.

La familia afortunada ha comprado dos fincas, marchando luego á Madrid.

Banquete

De Alcoy comunican que se ha celebrado un banquete en honor de los diputados provinciales que resultaron triunfantes, en el teatro de aquella ciudad.

El coliseo estaba lleno.

El Sr. Canalejas pronunció un brindis muy elocuente.

Dijo que á España le convenía abandonar la neutralidad y el aislamiento en que vive preparándose para realizar grandes sacrificios.

Afirma que la preparación del Rey para gobernar es incompleta.

Las únicas soluciones, dice, son la revolución ó que la monarquía continúe con los actuales hombres.

En este caso es preciso acometer con prontitud todos los problemas pendientes.

No es cierto

Madrid 16, 22:30.

Se desmiente que en los próximos presupuestos se proponga el ministro de Hacienda hacer que desaparezca el impuesto de utilidades.

Los catalanistas

En Barcelona se ha repartido una candidatura catalanista en papel con las barras del escudo de Cataluña.

Crisis obrera

Se agrava la crisis obrera en Sicilia, reinando suma agitación.

El general Arizon

El *Heraldo* acoge el rumor de que ha ocurrido un incidente entre los generales Luque y Arizon.

Este está arrestado.

Asegúrase se le relevará del gobierno militar de Jerez.

En Madrid

Pasan de 40.000 las personas que han venido á Madrid con motivo de las fiestas de San Isidro.

Ladrón audáz

Se ha detenido á un sujeto que se apoderó de una plancha del pedestal de la estatua de Moyano, que pesaba cinco arrobas.

Paraiso

Madrid 16, 22:45.

El Sr. D. Basilio Paraiso regresará en breve á Sevilla.

D. E. P.

Ha fallecido el general de la Armada Balbiani.

Congreso Naval

El Congreso Naval ha elegido presidente al Duque de Veragua y vicepresidentes á los Sres. Cárdenas y López Pérez.

La sesión inaugural se verificará el día 23 en el Ateneo.

DESDE ARCOS

Arcos de la Frontera 16, 14.

Entusiasta recibimiento ha tenido el marqués de Mochales.

Desde el cortijo Jeula donde le esperaban 20 coches con amigos y comisiones de Arcos, Villamartín, Algar, Bornos y Prado del Rey, se dirigió á Arcos donde el pueblo en masa lo recibió.

Había muchas señoras en los balcones.

Se dieron vivas al marqués de Mochales, que acompañado de sus amigos, fué á saludar á D. Antonio Piña.

Hay un banquete en la casa de D. José Olivares, que está llena de gente así como el Casino inmediato y calles.

Arcos de la Frontera 16, 15.

Se ha celebrado el banquete en honor del Marqués de Mochales.

Brindaron el alcalde Sr. Olivares, Mochales y el diputado provincial don Lorenzo López de Carrizosa.

Reinó entusiasmo extraordinario: continúan haciendo uso de la palabra los demás representantes del distrito electoral.

También hablaron el Senador marqués de Casa Pavón y el ex-alcalde de Jerez Marqués de Casa-Bermeja.

Corresponsal.

CUMPLEAÑOS DE S. M.

Fecha grata la de hoy para todos los monárquicos españoles, ofreciendo el carácter especial de que señala la última etapa en la edad infantil del Augusto joven, para entrar de lleno en las elevadas funciones de la dirección suprema del Estado.

Terminará al finalizar este año que cumple, el periodo de la Regencia, en la que la ilustre Dama que ha velado con el más esquisito celo por la educación del Monarca, ha sabido inculcarle los más nobles principios y el más acendrado amor á la patria, encontrándonos en vísperas de que las que fueron lisongeras esperanzas se conviertan en venturosas realidades.

La alborada del nuevo reinado, es la fecha que hoy se conmemora; S. M. el Rey D. Alfonso XIII se aproxima al

momento en que ha de ceñir la corona y no dudamos que habiendo tenido la habilísima y experta dirección de su augusta Madre, nuestra patria puede esperar días de gloria del joven Monarca, al cual en el año próximo al cumplir su mayor edad aclamará la nación como se aclama la realización de los más gratos y levantados deseos.

Nosotros, monárquicos por convicción y sentimientos, elevamos en el día de hoy nuestro homenaje de adhesión y de respeto á S. M. el Rey, anhelando para la Casa Real española todo género de glorias, grandezas y venturas.

EN LA CATEDRAL

Muy solemnes resultaron ayer las ceremonias religiosas celebradas en nuestra Basílica, conmemorando la festividad de la Ascensión.

Terminada la misa que fué cantada por la Capilla con acompañamiento de órgano, empezó la *hora de Nona* en la que como se sabe, alternando con los versículos del coro á canto llano responde el órgano.

En estos intermedios, el distinguido y notable primer organista Sr. Gálvez puso una vez más de manifiesto su talento musical y su dominio en el difícil instrumento ejecutando inspirados motivos, verdaderas improvisaciones en que se reveló como armonista consumado y compositor genial dentro del más riguroso estilo religioso.

Los oficios terminaron á las doce y cuarto.

A la una en punto y con numerosa y distinguida concurrencia, se inauguró el alumbrado eléctrico en la soberbia cripta del templo.

Al acto habían sido invitadas las autoridades.

Antes fué la visita del Cabildo Catedral, colegiales del Seminario Conciliar y alumnos del Colegio de Sta. Cruz.

Cuanto se diga del soberbio aspecto que ofrece el grandioso panteón Catedralicio, es pálido ante la realidad.

El alumbrado eléctrico, profuso y acertadamente distribuido, permite apreciar en todo su valor el mérito de tan atrevida obra arquitectónica, y muchos y justos plácemes merece el incansable canónigo obrero, nuestro respetable y querido amigo el P. León y Domínguez, por su proyecto tan felizmente realizado.

Como dato curioso podemos apuntar que el consumo de fluido del nuevo alumbrado cuesta cada diez minutos 5 pesetas, ó sea cada hora 30 pesetas.

Muchas de las personas invitadas visitaron después la sacristía alta, donde estuvieron examinando las riquísimas y artísticas joyas que para el servicio del culto allí se guardan.

El Padre León, con su amabilidad ca-

racterística, acompañó á los visitantes, de los que recibió muchas enhorabuena á las que unimos las nuestras sinceras y cordiales.

NOTICIAS DIVERSAS

Celebran mañana sus días D. Félix Soto y Mancera.

Ha fallecido en Guatemala el pasado 11 de Abril la Sra. D.^a Carlota Asturias, esposa de nuestro amigo y antiguo vecino D. Emilio Herrera.

Reciban los dolientes nuestro pésame.

Llegaron de Villaharta anoche en el correo, nuestro particular amigo D. Antonio de Castro y Carrillo, y su hijo político el joven D. Antonio Franco y Reyes.

S. M. la Reina Regente, se ha servido conceder un premio para la próxima rifa de Algeciras, con destino á aquel Centro Católico de enseñanza.

El valioso objeto es una imagen de San José, de bronce, sobre peana de peluche, y fué pedido á S. M. por nuestro querido amigo el exdiputado á Cortes por aquel distrito D. Antonio Ruiz Tagle.

Celebróse anoche, como ya había dicho este periódico, el banquete con que los señores de Lovental obsequiaban á los marinos holandeses.

Este resultó como todas las fiestas que se celebran en tan elegante domicilio.

Dejó anoche de existir la respetable Sra. D.^a Blanca de la Portilla y Carballo de Gómez de Velasco.

Profundo dolor ha producido la noticia de esta desgracia, por la cual enviamos nuestro pésame á su viudo y hermano político D. Arturo García de Arboleya y distinguida familia doliente.

De la Cartera de Noticias

Aviso

Según edicto publicado en las tabillas de la Casa Capitular de esta capital, se convoca á los industriales de la misma que quieran concurrir, que para la adquisición de 65 pantalones que se necesitan para los individuos de la Compañía de serenoy cuyos pliegos de condiciones se admiten en la Comandancia de municipales hasta las 16 horas del día 21 del corriente, cerrados y á la baja de 13 68 pesetas cada uno; debiendo ajustarse para su confección al modelo que obra en esta dependencia, dicho acto se verificará en la S.^a Tenencia de Alcalde ante el firmante.

Cádiz 15 Mayo 1901.—El Inspector, Clotet.

Observaciones marítimas de ayer

Amaneció cielo acelajado y horizonte muy cargado, viento bonancible del SO. y alguna marejada del viento; durante la mañana aclaró el estado de la atmósfera, llamándose el viento al O. galeno, con alguna marejada del mismo, quedando el cielo con celagerías sueltas y el horizonte claro, y así se sostuvo el resto del día; anocheciendo lo mismo.

Tiro nacional

A las diez de la mañana, instalado el blanco y medido el terreno, procedióse

por esta sociedad á las prácticas de tiro largo por los señores socios concursantes, obteniéndose buen resultado.

A la una principió el concurso anunciado en el que tomaron parte, los señores García, Quijada, Arnan, Medina, Wert, Rouselet, Pol, Bastamante, Fernández, Dorán, Fernández D. Adolfo, Guelfo, Alexandre y otros, asignándosele el premio consistente en precioso vaso de plata labrada en elegante estuche al Sr. Arnan, campeón del día y el accit al Sr. Quijada una bonita cartera de bolsillo; nótese los buenos tiradores con que cuenta la sociedad y damos nuestra enhorabuena á los señores premiados; deseando que estos concursos menudeen con más frecuencia, no solo por los buenos ratos que en ellos se pasan, sino por la idea que persigue con tanto desinterés como entusiasmo su directiva á la que también felicitamos.

Una cosa notamos, y es que hace mucho calor en las horas de concurso y prácticas y debían hacerse estas por la mañana, lo que sería más higiénico.

Notas militares

Hoy día del cumpleaños de S. M. el Rey se revistarán las tropas de la guarnición en gran parada por el general gobernador de la plaza, cuyo acto militar no se celebra en esta desde el año 1887, y para lo cual en la orden de la plaza, se previenen que las fuerzas de los regimientos de Alava, Pavía y la del 2.^o Batallón de Artillería se encuentren en línea á las cinco de la tarde en el Parque de Genovés; que por la batería de salvos se hagan las reglamentarias de 15 cañonazos, una á la salida del Sol, otra á las doce y la última á la puesta, y que se vista el traje de gala, izándose el pabellón nacional en los edificios que correspondan.

Al desfilar los cuerpos en columna de honor por delante de la autoridad militar lo harán en secciones, dándose por sus comandantes el grito de ¡Viva el Rey! según se previene en la real orden del 17 de Diciembre de 1877, que restablece la de 1839 que había caducado por el advenimiento de la república y en la que se disponía las revistas en gran parada los días del santo y cumpleaños de S. M.

—Por el ministro de la Guerra se proyecta la creación de una batería de artillería de campaña, que se traslada por medio de automóviles, á fin de ensayar si la velocidad que reporte es conveniente para la preparación de los combates.

ALCANCE TELEGRAFICO

Fiesta Nacional

Madrid 17, 9 20.

La Gaceta publica un Real Decreto, indultando, por ser cumpleaños de Su Magestad el Rey, á los procesados que tomaron parte en la rebelión de Cataluña que tuvo lugar desde el 27 de Octubre al 11 de Noviembre próximos pasado.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 18.—San Félix de Cantalicio, cf.
Día 19.—San Pedro Celestino, p. y cf.

Día 18.—Turno de Adoración—Rosario perpetuo.

Jubileo.

Día 18.—En la iglesia de San Antonio.
Día 19.—En la Capilla de Nuestra Señora de la Porciúncula.

Se manifiesta á las seis y se canta á las siete y veinte.

Oficio divino

Día 16.—Se reza de San Félix de Cantalicio, conf.

SECCION MARITIMA

Mareas del día 18.

1.^a pleamar 2^o08.—1.^a bajamar 8^o27.
2.^a pleamar 14^o31.—2.^a bajamar 21^o51.

Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 5^o16.—Pónese á las 19^o27.
Sale la luna á las 5^o23.—Pónese á las 19^o57.

Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 8^o00.—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9^o45.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10^o45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11^o30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13^o30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id. á las 14^o45.—De Carraca á Cádiz con escala en id. á las 15^o30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16^o30.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 18.
10^o00.—12^o30.—15^o00.—11^o00.—14^o00.—16^o00.

Día 19.
30^o00.—13^o00.—15^o00.—11^o30.—14^o00.—16^o00.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0^o70.—Idem de cosarios, 0^o25.

NOTAS ÚTILES

Correo.—Notas de las horas de servicios establecidas en la Administración de Cádiz.

Asuntos de Secretaría.—De 11 a 15 Apartados y Lista.—Entrega de la correspondencia oficial y apartados de 9 á 11 y media hora después del correo mixto que llega á las 12 y 57 y del general de las 20 y 51.

Reclamación de cartas faltas de franqueo, sin dirección y devueltas por los carteros: de 9 á 11 y media hora después del correo mixto de las 12 y 57 y del general de las 20 y 51.

Certificados.—Recepción y entrega de documentos ordinarios: de 12 a 14 y de 16^o30 a 17.

Certificados de impresos, muestras, reclamaciones de sobres, etc., etc: de 12 á 14.

Valores.—Para la recepción y entrega de valores y objetos asegurados de 12 a 14 y de 17^o30 a 18.

Los Buzones se recogen de 8 á 9, de 12 á 13 y de 22 á 23.

Horas y días de las entradas y salidas de los correos.

General, entra 20 y 51; sale 6^o15.

Sevilla: entra 12^o57; sale 15^o24.

Chiclana, Medina, Alcalá, Vejer y Conil, sale á las 6^o15 y a las 15^o24; entra á las 12^o57 y a las 20^o51.

Sanlúcar, salen á las 6^o15 y 15^o24; entran á las 10^o02 y á las 20^o51.

Poblaciones de la Sierra: entra 10^o02; sale 15^o24.

Habana desde Cádiz, sale el día 30 y debe entrar el día 16.

Habana desde Santander, sale el 20; debe entrar el día 2.

Puerto Rico: desde Cádiz el 15.

Melilla, Alhucemas, Peñon y Chafarinas, desde Málaga, sale los martes y viernes.

Filipinas: desde Barcelona, sale cada cuatro sábados contando desde el 24 de Marzo de 1898.

De Manila sale cada cuatro sábados desde el 12 de Marzo de 1898.

Filipinas: desde Barcelona, por Marsella, sale los señalados por la Administración.

Fernando Poo, Annobon y Corisco; sale cada dos meses el día 30 por vapor español.

Canarias; desde Cádiz salen el 3, 7, 15, 18 y 30. Entran el 13 y 28.

República Argentina; por vapores españoles el día 7. Entra el día 22.

República del Brasil: Por vapores españoles el día 7.

Baleares: Sale con el correo general de las 6^o15; entra á las 20^o51.

Precios de los billetes en ferrocarril en todos los trenes, á excepción de los expres, en los que no son valederos los de ida y vuelta y sin incluir los últimos impuestos.

De Cádiz á S. Fernando, en primera, 1^o75; en segunda, 1^o30; en tercera, 0^o80.—A Puerto Real, 2^o40; 1^o80; 1^o10.—Puerto de Santa María, 3^o40; 2^o50; 1^o50.—Jerez, 8^o25; 4^o40; 2^o60.—Sevilla, 18^o20; 13^o35; 8^o00.

Ida y vuelta en el mismo día á San Fernando; en primera, pesetas 3^o15; en segunda 2^o60; en tercera, 1^o60.—A Puerto Real 4^o55; 3^o40; 2^o05.—Al Puerto de Santa María, 5^o55; 4^o05; 2^o40.—Jerez, 9^o40; 6^o60; 3^o90.

Estaciones telegráficas.—En la provincia de Cádiz, están establecidas las siguientes:

Tienen servicio permanente: Cádiz, Jerez y las estaciones de la vía férrea; siendo las horas de servicio todas las del día y de la noche.

Se hace servicio completo en las de S. Fernando, Capitanía general del Departamento, Carraca, Puerto de Santa María, Sanlúcar, Algeciras, Tarifa, San Roque, Ceuta y Tanger, desde las siete á las veintuna.

El servicio limitado las tiene: Arcos, Chiclana, La Línea, Los Barrios, Medina Sidonia, Puerto Real, Semáforo de Tarifa, Vejer, Rota, Villamartín, Algodonales Zahara, Grazalema, Alcalá de los Gazules, Olvera, Chipiona y Bornos, de nueve á doce y de catorce á diez y nueve, —Los domingos, de nueve á doce.

Expedición de despachos telegráficos.—Los telegramas que se presenten deberán ofrecer un sentido claro y estar escritos legiblemente en caracteres romanos, y en algunos de los idiomas español, francés, italiano, portugués, inglés ó alemán, sin raspaduras, tachones ni enmiendas, que no estén salvadas.

Pueden entregarse en la Estación de partida por cualquier persona, ó ser remitidos por correo ú otro medio al jefe de la oficina telegráfica, desde cualquier punto. En este caso deberán expresar antes de la dirección, el nombre de la población en que se escriben y la fecha, é ir acompañados de los sellos correspondientes al número de palabras de que consten.

Las tarifas más usuales por cada telegrama, son: para la provincia, por las primeras 15 palabras 55 céntimos; por cada palabra más, 5 céntimos.—Para fuera de la provincia, por las primeras quince palabras, 1 peseta 5 céntimos; por cada una más, 10 céntimos. Servicio de prensa, mitad de tasa.—Para Portugal, por cada palabra 10 céntimos.—Para Gibraltar 12 céntimos por palabra, y para Francia 50 céntimos por palabra.—Para los demás países de Europa, Asia, Africa y América, tarifas especiales.—Para el servicio internacional, todas las tarifas están gravadas por razón del cambio, de un tanto por 100 variable, que se fija por trimestres.

Medicamentos.—Los medicamentos circulan por el correo en el mismo estado y acondicionados de igual manera que las muestras, admitiéndose como tales los cristales de vacuna.

Límite de peso.—Ningún objeto que circule por el correo, cualquiera que sea su carácter, procedencia y destino, podrá exceder su peso de 4 kilogramos.

Imprenta de LA DINASTIA
Santa Inés, número 1^o

SERVICIOS
DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^ª, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^ª—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.^ª—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio; y esquelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fónas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precio convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó nó admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.